

令和6年度町づくり座談会会議録（本町・愛宕町）

開催日時	令和6年6月25日（火）午後7時00分～午後8時45分
開催場所	愛宕町公民館
町側出席者	町長 庄司 中 副町長 高橋 裕 総務課長 土屋弘行 まちづくり推進課長 大山和彦 建設課長 大沼進悟 総務主幹 小玉大輔 総務課主事 名垣遼河
出席者	13名

議事概要

1. 開 会	土屋総務課長の進行で開会する。（午後7時00分）
2. 挨拶と説明	庄司町長が挨拶と町施策の概要を説明する。
3. 懇 談	
土屋総務課長	ここから懇談ということで、皆様からご意見、ご提言などをいただければというふうに思います。発言される際におきましては、地区名とお名前をおっしゃっていただいてから発言をお願いしたいと存じますので、よろしく願いいたします。
愛宕町 ●●さん	<p>3点あります。1 つはこの前、かわまちづくりの話し合いの時に出了意見でとてもいいなと思ったのが、大石田駅の待合室に大石田の紹介、歴史的なものも含めて、例えば銀山に行くお客さんがほとんどなので、大石田のことも紹介すれば大石田の方にも寄ってくれるのではないかと思うので、そういう紹介ビデオを流すということ。</p> <p>2点目は便覧パンフレットにライフステージっていうものがありますよね。支援事業がほとんどお金の支援的なものがほとんどじゃないのかなというふうに思いますが、それぞれにいろんなお金だけの問題ではないようなところがあると思うんです。例えば就職から結婚に行くまでには、町長の説明でマッチングと言いましたけど、出会いみたいな。そういう出会いを作るのには昔は青年団があって、そういう人たちがいろいろ活動する中で結婚していったっていうのも結構昔は多かったみたいですので、そういうふうに結婚を意識してじゃなくって、そういう活動の中で自分と合うなっていう人が見つかるような、そういうお金じゃなく、もっと違う視点で考えてほしいなと思います。</p> <p>3点目ですけども、新しい橋ができますけども、その法面についてですけど、虹の大橋を渡って尾花沢に向かうと両脇の法面が草だらけですよ。大石田町にそういう草だらけの道路が走っているというのはちょっとどうかなっていうふうに思うんです。ですから、川の町としてちゃんとしていこうと思うのであれば、その法面の草、いずれは草だけじゃなくて種がこぼれて木まで生えてきますよね。そういうところを実際に見ていると、大石田もこんなふうになっちゃうのかなって感じるんですよ。ですから、そういう対策も考えていただきたいなと思います。それを愛宕町と本町でやってくださいと言われると、今でさえ年寄りがやってるわけですから、</p>

<p>庄司町長</p>	<p>ちょっとそこら辺は考慮していただきたいと思います。</p> <p>ご質問ありがとうございます。待合室でPR動画を流すことは非常にいいなと思って聞いていました。モニターがありますので、流せばいいなと思います。子どもたちが作ったPR動画もありますので、そういったものも使えたらいいなと思いますので、話をしてみたいと思います。ありがとうございました。</p> <p>支援事業についても、お金だけではなくてソフト面ですよ。私も商工会青年部としていろいろ活動してきたんですけども、最近はだんだん減ってきて、いろんな付き合いも薄れてきている気がしますので、いろんな団体と連携しながら、お金だけではない支援も考えていきたいと思います。ありがとうございます。法面については建設課長からお答えさせたいと思います。</p>
<p>大沼建設課長</p>	<p>ご意見ありがとうございます。大橋のみならず、県道の大石田畑線の改良も愛宕町さん、それから本町さんには大変ご難儀をおかけしていることは大変感謝申し上げます。今いただいたご意見、当然のことだと思います。我々も防草シートであったり、そういった対策も当然あるかとは思いますが、そういった懸念されることがあるよということは、当然のことながら国交省さんの方にもお伝えしていて、管理する側が町になりますので、地元の皆さんにはご負担をかけないような形で対処できるように取り組んでまいりますので、これからもよろしく願いいたします。ありがとうございます。</p>
<p>土屋総務課長</p>	<p>今の回答に対して何かございますか。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>ぜひ除草と除雪をお願いします。</p>
<p>土屋総務課長</p>	<p>ではその他ございませんでしょうか。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>今ですね。堤防のやつありましたけど、あそこは新町側をずっと歩くと最上川のところで（除草が）スパッと切れてんのよ。あれはやっぱり大石田町がちゃんとしないからで、国交省の方はちゃんとしてるのかなと。赤い棒があつて、そこから先は全然やってないんです。すごく違和感がありますよね。虹の大橋側の堤防を来ると、ちょうど新町のあたりに棒が立ってて、そこでスパッと（除草が）きれてんのよ。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>川端側はすごくきれいに刈ってあるんですよ。臈気川側は全然刈ってないんですよ。県と国の差ですよ。</p>

大沼建設 課長	橋より下流側ですよ。あそこは同じように国管理なんです。ただ、広い方はリモコンで刈ったので早く除草が終わったと思うんです。
愛宕町 ●●さん	でも見てください。あそこに棒を立ててあって、スパッと切れてますよ。除草がここまでいかなかったという感じじゃないですよ。スパッと分かれてるんです。歩いてみるとわかります。
大沼建設 課長	確認してみます。
愛宕町 ●●さん	あれは本当に違和感があるね。こんなやり方して喧嘩を売ってるのかなという感じがするんです。
庄司町長	毎年同じ状況なので、県にしっかり要望していきます。
土屋総務 課長	いま町長が申し上げたように、国管轄と県管轄があって、同じ川でもここまでというところがあってですね。
愛宕町 ●●さん	その分け方があまりにも事務的なのね。
土屋総務 課長	除草については、町長もしっかり要望していくということなので、よろしく願います。
愛宕町 ●●さん	あとですね、流雪溝の話があがったとき、大石田町では雪はなくすと言っていたんですが、流雪溝の投雪口のグレーチングを重いもの（2枚割り）から軽いもの（3枚割り）に変えたいと言ったら、町から予算がありませんって言われた。雪のない町にするって言ってるのに、なんで予算がないってすぐに言うんだらうって思います。検討した結果できなかったということだったらまだ分かるのですが、要望した人にたいしていきなり予算がないからできませんって言われたんです。だんだんお年寄りが増えてきて、重いものを開けることができなくなってきて、3枚割の軽いものにしてくれって要望を出したら、いきなりそのとき時（できないって言われた）。あの時（会議名は不明）出た人いますよね。流雪溝の話の時だったんですけど。予算がありませんっていきなり言われたんです。それなのに町では雪に関して町民に負担をかけないと言っているのだけでも、だんだん年を取って蓋を開けられなくなってきているという話だったので、あの時に出了た人の話ではそういう要望が多かったんですけど、役場では予算がありませんって一発でした。もう一度検討してほしいと思います。
大沼建設 課長	それは申し訳ありませんでした。流雪溝の蓋の件はいろんな方からご要望をいただいております、色々な地区でも流雪溝を運用しておりますので、そういったご要望に対応してきた経過があります。これまでの経過からいくと、各家々に割り当

てられた蓋を交換する場合は、各家々からご負担をいただいて交換されてるんです。ですので、全部町の予算で交換ってやっぱりちょっとできなくてですね。その辺もありますので、流雪溝利用協力会を通したり、それから区長さんを通してご要望いただいたりとかですね、その辺を調整しながらさせていただいてるんです。

確かに予算がないと言ってしまえば一言なんですが、そこは必要があれば、何とか手立てをしていくしかないんですけども、いま言ったように個人負担も伴ってきますので、その辺もご理解いただきながら、その蓋を 3つ割りのものに変えるのが良いのか、それとも蓋を開ける器具を準備するのが良いのか、そういったことも考えながら、どの方法が一番良いのかを一緒に考えていきたいと思っておりますので、ご理解いただければと思います。

※4月の区長会議で●●区長からグレーチングの件について要望があったが「予算がないからできない」とは回答していない。建設課長の回答内容は下記のとおり。

はい、ありがとうございます。流雪溝の投雪口のグレーチングの蓋が重いということですね。古くなってきて、取っ手も壊れている状況だということですね。流雪溝利用協力会と調整しながら、古くなった蓋については交換なども行っていますので、まずは区内でどういった状況か、そういったことを流雪溝利用協力会を通じまして、まずはお話ししていただきたいと思います。町では流雪溝利用協力会とお話をしていただきたいと思います。よろしくお願いたします。ありがとうございます。

土屋総務
課長

そのほかございませんでしょうか。どうぞ。

●●さん

私は町の中を散歩するのが好きで、堤防とか、横山に大橋渡って下河原公園にもよく行くんですけどですね。だんご屋さんの辺りはすごく賑わっているんですけど、そこから家と家の間空き地を上がってそれでぐるっと川沿いに歩いていらっしゃる方がいっぱいいるんですけども、自分もよくあの辺を歩いていて、休む所が全く無いと感じるんですね。どこで休んだら良いのか。下河原の方に行くと橋渡ってすぐ東屋があって、あそこで私はよく休むんですけども、そこから見た本町側の蔵造りの絵が素晴らしいんですけども、大石田に来られたお客様が、橋を渡ってあそこを見ているのを私はほとんど見たことなく、私だけ見てるんですけども、もったいないなあって思います。私は東根出身ですけども、東根の端っこを最上川は通ってるし、村山も中心部でないし、最上川が町の真ん中を通してあれだけ最上川に依存してるっていうのは大石田くらいなのではないかと思えます。そういう風景なり、昔から最上川にどれくらい依存してきたかって考えると、もう少し最上川のあの光景などに感謝して、もっと活かしていけないものかなって思います。せっかく来てくださったお客様が休む所が無いし、本町のそこにあるあの案内板ですけど、何年も前からボロボロでちょっと見るに堪えないっていう感じなんですけども。この度大橋の架け替えが本決まりになって新しくなるようなんですけども、そしたら

	<p>今の案内板とあの下にあるあの石のベンチですけど、あそこも私はよく利用させていただいているんですけど、町外から来た方はあんまり座っていないんですね。あの案内板ではどこを見たら良いか分からないぐらいみすぼらしくって、他所から来られる方の目線というか、そういうのをもう少し意識して、まちづくりに今から活かしていただけないかなと思います。さっきの●●さんの話からの関連もあるんですけど、本当に私は最上川が大好きなもんですから、ぐるぐる回るんですけど、もったいないなって思います。下河原から見て、どうしてこんなにグラウンドに誰もいなくて草ボーボーで。草は今特に生える時期なんですけれども、春先には町の方が刈ってくださったんですけど、やっぱり全部というわけには今の勢いで行かないと思うんですけど、もうちょっと整理していただいて、あの新しい橋ができて、そうした暁には歩道もあるようですから、下河原の方にも行っていただいて、桜づつみから川を見て最上川の良さを再発見してもらいたいと思います。今のままただグルグル回って疲れても休む所が無くて、二度と来たくないと思われるのではないかと。だんごを買ったら終わりということではなくて、また訪ねてきたいと思えるような町にしていきたいと思います。</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>大変貴重なご意見ありがとうございます。まさに仰る通りだと思っています。休憩所が無いということ。それから本町の案内板はなかなか古くなってしまって、見づらいようなものになっている。それから下河原の管理もそのとおりだと思います。今仰っていただいたように、4つ目のチラシで、6月に配布した最上川緊プロニュースの裏側に、大石田町からのお知らせというところの下の段にですね、「かわまちづくりに取り組んでいます」というような記事を載せております。これまでもこういったチラシであったりホームページなどにも載せておりますが、この今回の大橋の架け替えに伴って、土地が残ってしまったり、地区（の戸数）が減ってしまって活気がなくなったりというようなことを、いくらでも緩和できないかということでのこの事業に取り組んでいるところです。</p> <p>その中身としては●●さんからもあったとおり、賑わいを作るためにどんなものが必要かとか、みんなで最上川と親しむためにどんなものが必要かとか、いまそういった意見を頂戴しているところです。当然休憩所であったり、それから大橋と県道の交差点の部分など、事業によって残ってしまう部分もありますので、そこをうまく活用できないかというようなことを、いま皆さんから意見を頂戴してますので、そういったことをこれからも愛宕町の方、本町の方からも協力していただかなければいけないと思いますが、ぜひあの早い段階で計画ができれば、その案を皆さんの方にお示しして、また皆さんから意見をいただきながら、より良いものにしていきたいなと考えてますので、その際もまたご協力をいただければと思います。ありがとうございます。</p>
<p>土屋総務 課長</p>	<p>よろしいでしょうか。その他何かございませんでしょうか。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>5月に河川清掃があったんですけど、愛宕町の担当は本町から四日町までなんですけど、草がボーボーだったのが途中で帰ってしまったわけです。除草は国交省で</p>

	<p>やるのか町でやるのか。清掃するんだったらせめて道路ぐらい確保してもらいたいです。役場の方で確認したことはあるんですかね。今回は草がいっぱいだったんですけど、これまではずっと奥まで行けたんです。だから国交省に聞いたら、これは町の方に委託しているんだっていう話だったんですけど、どっちでも良いんですけど、我々に頼むんだったら、役場で1回この現状を見て、できるかできないかを確認するのが当然じゃないかと思うんです。できるかできないかが分からないのに集まってくれっていう話はおかしいんじゃないかと思うんですが。</p> <p>あと地元の町職員も参加するように町長さんからも言ってもらえれば。普通町内（地区内）にいるんだったら来るでしょう普通。やっぱり地元だけをお願いしてよ。これちょっと町でもう少し考えてもらいたいなと思います。</p>
<p>大山まちづくり推進課長</p>	<p>まず、今年草が多くてちょっと入れなかったことに対しては、大変申し訳ないと思っております。確かに今年は雪が少なかったせいもあって、河川清掃は5月12日に例年通りの日程で開催したんですけど、私の地区でも河川に入っていったら草が伸びすぎていて、緑が生い茂っていて、実際に奥まで入っていけないというのが実情でした。来年以降、草が生えるのが早くに予想されるのであれば、時期を早めるなりの対応をするのがベストかなと考えているところです。実際、地区によってはお祭りに合わせて4月の半ばに入りますっていう地区もあったので、早めに実施したいんだけどっていう地区には、柔軟に対応してくださいというお話もさせていただいてるので、今後の方針として、（●●さん割込み：範囲的にはここは国交省の維持工事でやるんですか？国交省の除草体制だけど、法面とかだけはやってますけど、下の方は全然やっていないでしょ。国交省に聞いたら、町に委託しているみたいなのを言ってましたけど）実際のところですね。私もちょっと詳しくは覚えてないですが、大橋から上流部分の船着場までは確かに親水公園として町が国交省から借りておりまして、町で管理する部分です。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>その割に管理なっていないよね。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>ぜんぜん管理なっていない。清掃しろってマイクでいうのはおかしいんじゃないかと思うんです。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>ただ座る椅子が置いてあるだけで。</p>
<p>大山まちづくり推進課長</p>	<p>多分座る椅子も度重なる増水で、もう土の下に埋まってる状態なので、土砂を撤去する作業が必要になるので、費用的なものもあるので、（●●さん割込み：また費用か。何でも金が無い金が無いって）管理している部署でも多分草刈り程度しか予算がついていないと、（●●さん割込み：国交省ではやらないんですか。私も以前お願いしたことはあるのですが、やはり町に貸している部分なので町が管理してくださいということでした。）</p>

愛宕町 ●●さん	<p>その関連なんですけど、もうちょっと上に行くと、おそらく水あがりだった時に流れた舟があると思うんですけど、ずっとそのままになって草で見えなくなってるんですけど、あれはあのままにしておいていいんですか？</p> <p>言っている所分かりますか？（建設課長：分らないです。）前にね、あそこの船着き場にあった船が水上がりだと思うんですけど、上流に行っちゃって、さっき私が言った草の下にあるんですよ。何年とそのままになって、あのままああいう状態で、（河川清掃で）ゴミ投げるって言っても、あんな大きいゴミどうしようもないし。</p>
大沼建設 課長	<p>ちょっと確認しますが、河川内だとすれば国交省さんの管理になるので、我々からは国交省さんにこういうのがありますということを伝えることになると思います。（●●さん：舟ですよ。）河川敷内だとすれば、国交省に管理してもらえない。我々が勝手に持ってくるわけにいかないの。（町長：わかっています。）町長に聞いて確認します。そういうふうに国交省さんに話をするようになるかと思えます。（●●さん：持ち主倒産したんじゃないか。）持ち主が分かるとすれば（●●さん：分らないけど、昔船着き場に舟があって、水上がりで行ったのかな。分らないんですけど。）（●●さん：見回りしてもらったら。）（愛宕町●●さん：見回り隊いないんじゃないか。）実際、見回っている人はいないです。</p>
愛宕町 ●●さん	<p>ただ地元だけにこれやれ、これやれってよ。マイクで放送して。何だと思ってるんだよな。役場職員も一緒に清掃してほしいんですね。（●●さん：職員じゃなく町民ね）</p>
愛宕町 ●●さん	<p>ちょっと話戻りますが、そばとかだんご屋さんってすごく賑わってるって言ってますよね。そうするとね。最上川のあそこ歩くと若い人たち、何人かがそこから来て真っ直ぐ行って、この最上川の堤防の所でだんごを食べてるのよ。すごくその数がすごく多いのよ。ああいった人を何とかするって感じはあります。さっきあの齋藤さんが言った通り、最上川を見るのに景色がすごく良いんですよ。ただ座る所もないし、そしてただあそこから下り降りてくる階段に座って見てだんごを食べてるんですよ。結構そういうのは見ますよ。そういうのって本当であれば役場職員が歩いて対応すればいいんだろうけど。</p> <p>ちょうどだんご屋さんから真っ直ぐ来て、ずっと入るとちょうど奥にぶつかって、すごくいい雰囲気ので食べてるんだよ。（がやがやする）あそこでよ、みんな若い人が結構ね。分らないですよ。歩かないと分らない所なんで、皆さんさっきインバウンドが何とか言ってたけど、それだって本当は大事で。ああいったところを見てると、さっき齋藤さんも言った話で最上川も綺麗だし、これから秋になると紅葉だって素晴らしいところなんで。そういうのをうまく利用すればと思う。何も銀山だけじゃなくて、駅前だけじゃないんですけど。</p> <p>もう一つ。向こうの方（下河原）のテニスコートって昔あったじゃないですか。これ今はしないんですか。（建設課長：あります。）結構昔ですけど、きちっとなっていた時だと、大石田さ行くとすぐできるってということで、来る人が結構いたんです。よそに行く順番待ちで大変だということで。これも予算ですって。（まちづく</p>

り推進課長：よそに行くとお金かかるけど大石田に来るとかからない。)そして待つことなく直ぐにできるっていうことで結構利用してる人がいたんだけど。

愛宕町
●●さん

愛宕町の●●です。下河原のグラウンドについて話があったみたいなんですけど、せっかく広い所があるので、何かイベントみたいなことできないんでしょうか。野球とかそういうスポーツばかりじゃなくて、せっかくあるんだから、ただ放置するんじゃないかと、イベントみたいなもので人を呼べば、その分の売り上げでもうちょっとあそこを整備して知名度を上げれるんじゃないかなと思います。

愛宕町
●●さん

関連して。いま下河原の話が出たので。小学校の建設が始まるとあのグラウンド(ソフトボールコート)がまず使えなくなるっていうことで、部活については大きい方のグラウンドで野球や陸上と一緒にみたいな感じで話を聞いたんですけど、昔はそういうふうにして、もっと狭いグラウンドで一中時代にやっていたので、その当時よりグラウンドはずっと広いんですけど、まあやっぱり危険も伴うかなっていうふうな感じもあって、最近も男の子が外野守っている子とぶつかって亡くなった事故がありましたよね。そんなふうなことも考えると、さっきあった下河原なんかも普段使えるように整備しておくとか、あるいは大石田小学校グラウンドを部活なんかでも使えるように整備してもらえるといいんじゃないかなって思うところです。

下河原はどうしても水が上がるんで、なかなか道具も置きっぱなしにできないのでですけども。中学校ができた当時は、野球部のグラウンドが無かったので、野球部の子どもたちは毎日走って下河原で野球部練習をしてたような記憶があるんですけど、整備して使いやすいようにしていただければなと思います。

あと、観光面で良いですか。何かの会議でかるたのことが出てきた時に、子供たちそれを持って地域を学ぶということできいろいろ使っているし、大会にも子供たちも参加していて良いんですよ。子供たちが郷土愛を育んだりとか、町を知るっていう面での使い方をできるんですけど、せっかくの素晴らしい素材ですので、街の良さを発信する素材として、何か使えるようにしてくれると良いんじゃないかなっていうふうなことを思っています。かるたができた時に、例えば「ポストカードができないか」とかそんな話もあったんですけども、お土産物の一つになると思います。

郵便料金も値上げされるし、あまり買う人がいないのかもしれないんですけど。あるいは、あの絵はそれぞれ素晴らしい絵なので、例えばスマホの待ち受け画面に自由に使えるようなコンテンツとして月1枚あげてもらうだけでも4年はそれで繋げられるとか。そんなふうにして町をPRして外に発信する素材に使えればと。著作権がどうなっているか分からないんですけども、そういったことに使えたらなあ。なんて思ったところです。

愛宕町
●●さん

町の文化財みたいなのでありますよね。●●さんのところのしだれ桜とか、いろんなものがあるんだけど、その管理がすごく大変そうなんですよね。そのお家に任せられると本当に気の毒な感じがします。あれって取り消しとかなんとならないのでしょうか。しないとすれば、もっと補助っていうか、そういうものを持っていると大変そうなんです。そういうものを持っているところの人たちは文化財を守るために。そういうところも考えていただきたいなというふうに思います。

愛宕町
●●さん

職員の人は大石田町で指定している所分かってるんですか。東町のガソリンスタンドの裏にある町指定の大きい木があるんですけど、あそこ好きでよく行くんですけど管理は何もなってない。ガソリンスタンドの裏に大きい木があって、大石田町の何かになってるんだな。そして侍の何かみたいなものあって、昔の尾花沢街道沿いにあるんですけど、大きい木があって大石田町の指定にちゃんとなっているんですけど、おそらく行った時もないんじゃないですか。それに関してですけども、私悔しくて文句を言いたかったのは、さっきあの大石田町の案内板ってありましたよね。一番最初の案内板に「古代ハス」があったんですよ。ちょうど新町の神社の後にあったんですけど、あそこもお客さんがわざわざ見に来ていたんですよ。それを町が管理しなくて、そのうち葦が出てパーになった。今は全然なくて、案内板に無くなりましたけど。あの時、私は役場に言えるような立場じゃなかったから、ある人を通じて何とかあそこを残してほしいと言っただけで、通じなかったと思うんですけど、古代ハスね。わざわざ見に来る人も結構いたんですよ。咲いているとき。私これも好きで見に行っていたんですけど。ちょうど町長さんの裏です。(町長：●●先生がしてたんですよ) あれは●●先生が持ってきたんですよ。あそこに植えたんです。大石田町で管理しないから。大石田町の管理じゃないかもしれないんだけど。でも案内板にちゃんと乗ってたんですよ。そのぐらいだから大石田町で管理してたのかなと思ってたんですけど。葦が生えて無くなってしまった。あの当時古代ハスがある所が無かったから、私あのとき誰かに言ったんです。何とかしろって言ったけど、何にもならないうちに葦が生えて無くなってしまった。普通のハスと違うから見に来る人もいたんですよ。どこが違うとわからないんですけど。これさっき言ったように観光客を大石田に呼ぶとかなんとかって言ったって。せつかくあるものまで無くすんだから、そこらへんに関心を持ってほしいということなんだよね。町長さん分かりますよね。(町長：分かります。子どもの頃ありました) 既存のものでも、ちゃんとさえすれば観光客を呼べると思うんですけどね。

愛宕町
●●さん

ちょっといいですか。今回新大橋できて、あそこ取付道路になりますよね。愛宕町に流雪溝があるんですけど、愛宕町のところで3mくらい上がるということは、現在の流雪溝を壊して別に作るわけですか。

大沼建設
課長

南通から降りてくるところの交差点の部分ですね。大橋の部分は3m上がりますが、下の元役場前線は基本的には上がりません。(●●さん：どういうこと?) ボックス入れますけども、ボックスの上(新しい)道路になるわけですから、流雪溝はそのまま生かす予定です。(●●さん：法線的には流雪溝にはぶつからないということですか) ぶつからないということではなく、(流雪溝の)上を新しい橋の道路が行くようになります。(●●さん：ボックスがある辺りは流雪溝にぶつかるんじゃないかと思うんですけど) その辺は取り付けをいま設計していますけど、愛宕町流雪溝は生かすように設計しています。(●●さん：3m上がるのだから、流雪溝が移動するのかと思ったんです) 公民館の前の道路はほぼそのまま行きます。(●●さん：そのまま行くんですか。行かないと思うんですけども) あそこはボックスをかけ

	てその高さで行くんです。その上を橋が来るようになります。
本町 ●●さん	逆に具体的な話っていつぐらいにできるの。
大沼建設 課長	ちょっと今はまだ言えません。
本町 ●●さん	看板があるところ、そこが広場に云々という話も含めて、あと、かわまちづくりで言うとさっき出た横山の方、東屋みたいなどうなるのっていうことも含めて、具体的に出さないと。最上川の河川のところね。堤防はそのうちできるけども、下の方ができませんよって話を含めて、引き堤と最上川絡みでさ、あの辺の具体的な話はどうなるの。
大沼建設 課長	全部を一緒くたには回答できません。申し訳ないですけど。橋は今の時点でいつ頃とはちょっとはっきり言えませんが、緊プロニュースにも載せていますけど、今大橋の架け替えって6番の物件調査を、7月から皆さんのところに入らせてくださいということで、この間お知らせをしました。その後同時並行して今設計を進めていますので、次の段階7番の補償の説明、契約に行く時には、ほぼ具体的に大橋の設計はできると思います。ですので、例えば補償の説明とか契約に行く際には当然はっきり決まっていなければ説明に行けないので、その段階ではできると思います。
本町 ●●さん	いやいや。言ってるのは、流雪溝はどういった形になるのかという話とか、公園のところの話ね。
大沼建設 課長	ちょっといいですか。順番を追って。この7番の前にならないと設計ができないので、そうなった時に初めて流雪溝の設計もまとまります。
愛宕町 ●●さん	いつになるんですか。
大沼建設 課長	7月から調査に入って測量してそれからなので、多分来年度になります。
愛宕町 ●●さん	説明会ってやるんですか。
大沼建設 課長	必要があればやります。ただ、当然愛宕町の方には今言ったような懸念事項がありますんで、そこは説明しなければならないと思います。

愛宕町 ●●さん	このまま利用できれば問題ないんですけど、利用できない場合どうなるのかなと思うわけですね。
大沼建設 課長	町としても国交省さんにはそれを一番に考えてくださいと言ってますので。
愛宕町 ●●さん	それが一番です。話が全然無いもんだから、どうなってるのかっていうことです。
大沼建設 課長	一生懸命設計しています。はい、考えてもらっています。
本町 ●●さん	どっちにしても、どこに架かるんだっていうことすら曖昧なのよ。
大沼建設 課長	どこに架かるかは、この間の説明会で法線を説明しています。
愛宕町 ●●さん	私ずっと（説明会に）出てたんですけど、3回変わりました。これで終わりですみたいな説明会に行った時、その時にまた変わってくるんですよ。
大沼建設 課長	変更があるので説明会をさせてもらってるんですけども。
愛宕町 ●●さん	行くたびに違ってくるんですよ。橋の動きから。本当は大変申し訳ないけど、あの時何回も言ってたけれども、大石田町にあるお医者さんなんかは、社会インフラとして、絶対に残してほしいと思ってなのに、そこらも全然考えてんのかな。私は（事業用地として）かからない方だから何も言えないけども、大石田町からだんだん医者が無くなっていくのに、またそんな状態を作って良いのかってことを何回も言ってるんだけど。変わったから説明会してるんでしょうけど、私は3回か4回行ったんですけど、行くたびに動いてくるの。それでこの間の最終（説明会）の時はこれが最後ですっていうことを言われたんで、あともう諦めたかなと思ったんですけど。
大沼建設 課長	順番を追っていいですか。流雪溝は多分来年度になってしまいますけど、説明できるようになると思います。
本町 ●●さん	本体（橋）以外の部分は来年度調整するってこと。
大沼建設 課長	橋自体の設計が固まるのは来年度です。調査を7月から入るので、そこから測量して積算して、皆さんにお出しできるような設計を組んでご説明ということになる

	と思います。
愛宕町 ●●さん	反対すればまた変わるということもあります？
大沼建設 課長	多分変えられないと思います。
愛宕町 ●●さん	今までの傾向だとよ。こっちに行ったり真ん中に行ったり、今度元に戻るのかなっていうふうに思うんです。
大沼建設 課長	それはですね、皆さんの要望をできるだけ叶えたいということで考えてもらっているのです。
愛宕町 ●●さん	町の方でもっと早めにこう話し合いすれば、こういう問題はなかったと思うんです。
大沼建設 課長	それは申し訳ないと言いかないです。それから、さっきの残地の部分の計画は最初の方でもちょっと触れましたけども、要は橋の線が決まらなないと我々も計画を立てられないので、そこからの計画になるので、やっぱり少し遅れた形で皆さんにご説明することになると思います。ですので、来年度、国の方で決まって、残地の部分の計画は7年度中になんとかお示しできれば良いんですけども、できるだけ早い進行を考えたいなと思っています。
本町 ●●さん	借り上げた公園もあるよね。セトヤさんの裏辺り。
大沼建設 課長	堤防の川側ですね。あそこは今回は全く触れないので、かわまちづくりの中で活用できればいいなあという意見もいただいています。
本町 ●●さん	それも来年、再来年以降なのね？
大沼建設 課長	そうですね。来年度のかわまちづくりの中に入れるかどうかを今考えています。
愛宕町 ●●さん	何人ぐらいいなくなるんですか？
大沼建設 課長	国からははっきりとは来ていないんですけど、横山と大石田を合わせて20戸程度かなと考えています。

<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>人口は？</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>人口まではまだ推計していません。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>もつんですか大石田。小学校の問題と虹プラの維持費とか。あと役場だって古くなってきてるじゃないですか。さっき町長さん言ったじゃないですか。医者（公立病院）と焼却炉という問題がいっぱいあるのに大丈夫なんですか。皆さんその時にはいないから責任ないってことはないでしょうね。（町長：そうならないようにします）うちらだって生きていないと思うんだけど。ただ今話を聞くと大変な金額かかっていくじゃないですか。本当にもつんですか。この間ここであったいきいき何とかのときも、大石田町の介護保険料は県内でトップクラスだって言われたんで、このぐらい取ってるのについていう話もあったんで、このぐらい負担してるって事でした。町民が。だからそこら辺もあって、住んでる人にはだんだん負担かかるんじゃないかなって懸念はないでしょうかということなんだよね。そこら辺はどういう風に見てるんですか。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>あのもちろん破綻しないように先を見て計画を進めております。その財政に関してはですね。これぐらいかかるということは分かってきているので。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>移転する人の代替地の造成はやってるわけですかね。</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>去年からやってるのは代替地の登録制度ということで、今自分が持っている土地を譲っても良いよという方は教えてくださいということで、100人以上いただいています。それをいま町で取りまとめしていますので、移転対象になった方には、教えてくださいという話があれば、こういった所がありますということをお知らせする準備は整っています。その他に造成という話は横山地区ですけれども、今測量が終わるところですけども、ふたば横山保育園の北側にまずは2区画分の宅地を造成することを今年度中に計画しています。その後さらに広げられるかどうかは今検討しているところです。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>今宿地区あたりの移転の時って、地区の人が離れないように、どっとした（集団移転した）じゃないですか。そういう計画じゃないんだ。</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>今宿地区の移転については私は分からないですけど、多分地区からの要望であったり、何らかの事業で集団移転しなきゃいけないという場合は、多分受け皿を準備しなきゃいけないと思います。例えば小平から出てくるとかであれば町で準備しますけれども、今回は移転補償なので、それぞれ申し訳ないですけど補償金をお支払いしますから動いてくださいという話なので、本来は町で準備するところもあれな</p>

	<p>んですけど、やっぱり残っていただきたいということで、今回取り組みをさせてもらっています。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>すいません。分からないことばかりで質問するんですけど、小学校はあそこにありますよね。グラウンドが反対側ですよ。「小学校は今のところソフトボールコートを使うような話だけでも、(グラウンドは)道路の反対側を使うようになるような予想って立っておりませんか。もしそういうことになった場合は、小学校は道路を横切らない」というような、なんか規定っていうか、そういうのがあるそうですよね。運動場に移動する時に小学校の場合はその道路を横切らないという規則っていうかなんていうか。そういうようなことを聞いたんですけど、本当ですかね。そうなった時に地下道にするか、こう(歩道橋で)渡るとか、そんなことも考えるような時代が来るんですかねって話です。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>初耳ですので調べてみます。</p>
<p>本町 ●●さん</p>	<p>南沼原小学校というところで、グラウンドを反対側にしたら歩道橋を建てたって。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>狭いところで良いということであれば良いんですけど、もし何かあって反対側に行かないといけなくなった場合にどうなるのかなという質問でした。そういうことも予想していろいろしないといけないんじゃないかなと。先を見通して。別に非難しているわけじゃありませんよ。あとで驚くことにならないと良いなと思います。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>その関連からすると昭平橋っていま小学生を通していませんよね。あそこもこの小学校を建てることによって、通せるような橋にするんですか?今通させてないですよ。通学路にはなっていないんですよ。危ないからなのか、耐用年数なのかは分かりませんが、あそこを通させていないんです。子供たちはこっち(東町跨線橋)を回ってくるか、駅の地下道を通って小学校に通っているんですよ。近くなのに。小学校ができた段階で昭平橋を通らないとなると、ぐるっと回ってくるという感じがするんです。今話聞いてね。そういった問題も出てくるんじゃないかと思うんです。</p>
<p>大山まちづくり推進課長</p>	<p>(通学路は)学校とかPTAが相談しながら決める話なんです。私どもが判断しているものじゃないんです。おそらく大石田小学校としては、児童の安全な通行も考えて、歩道があるところだったり、車の通行量が少ないところを優先しているのではないかと思います。こちらで言うと東町の跨線橋は歩道があります。駅の方に行けばアンダーで地下道を通ってこられるので、そこを通ると車が通らない安全なところ、また横断歩道とかその後の歩道が広めのところを優先して通学路に指定してるのかなと考えております。</p>

愛宕町 ●●さん	昭平橋を通させていないのは学校だけの話か教育委員会としてなのか分からないので、そこら辺も確認しておかないと、朝日町の子供が回って来ないといけない状態ではしょうがないし。あそこを歩道橋がある橋に切り替えるとか、そうするとまたさっきのお金じゃないですけど、ありませんと言われればそれまでですけど。JRも絡まってくる話なんで。こういったことも考えておかないと。
大山まち づくり推 進課長	私の地元は北小なんですけど、北小に通学するときに本来であれば歩行者の方は右側を歩くじゃないですか。ただ、場所によっては左側の方にガードレールがあって、まあ歩道の幅が広ければ通学路としては左側を歩きなさいという指示が来ます。
土屋総務 課長	今出ましたグラウンドの件と昭平橋の件は、教育委員会に意見が出ましたということをお伝えさせていただきますので、よろしくお願ひします。
愛宕町 ●●さん	統合小学校になったことで放課後児童クラブがどうなるんだっていう保護者の方の不安があると思うんですけど、ふたばさんでこうするからということだけで動けるものではないと思うので、その辺もやっぱり早めの対応をしないといけないのかなと思います。結局廃校利用にも絡んでくるので、なかなか難しいとは思いますが。
庄司町長	検討委員会を立ち上げておりますので、進めていきます。
本町 ●●さん	町民の数は今 6,000 人くらいですよ。これが 2050 年で 3,000 人。4,500 人ぐらいの規模の町っていうのは金山町ですかね。(町長: 西川町が 4,200 人くらいですよ。金山町も同じくらいですよ) そのレベルでちゃんとやってけんだね。4,500 人までは大丈夫だね。4,500 人になって町税は減っても補助金は増えますよね。確保できますよね。
庄司町長	地方交付税やデジ田交付金であったりですね、様々持ってこなきゃいけないなと思います。
本町 ●●さん	ざっくりばらんな話、だいたいどの辺ぐらいまで減っても持ちこたえられるの? 3500 人でやれるんだったら別にいいじゃないですか。
愛宕町 ●●さん	年齢構成はだいぶ違うでしょうね。子どもがいなくなって。
庄司町長	確か年齢構成はそんな変わらなかったと思うんですけど。大石田町も 65 歳以上が 42% ぐらいなので。
本町 ●●さん	何人ぐらいって想定してるんですか。次の選挙まであと 3 年間ですけど。

庄司町長	減らないようにしていきたいです。
愛宕町 ●●さん	さっきの話ですけど20世帯で済むんですか。今現在で想定している人数は。その程度だと読んでるんですか。横山の方がもっといなくなるんじゃないかと思うんだけど。
本町 ●●さん	町営駐車場なんですけど、あれは商工会の管理ですか。それとも建設課の管理ですか？
大沼建設 課長	建設課です。
本町 ●●さん	アスファルトがぼこぼこになって穴が開いていて、とても駐車場として機能してないんじゃないかと思うのですが。区長が変わる度に直してくれて要望してるはずなんですけど、一向に直らないんですけど。本町商店街に人が来ないから直さなくても良いと思われてるのかなと思ってるんですけど。直すつもりはあるんでしょうか。
大沼建設 課長	直すつもりはあります。どれくらいとは言えませんが、今年少し直します。もし全面補修ができなくても少しずつでも直すつもりはありますので、よろしくお願ひします。
本町 ●●さん	本町地区で言うことではないのかもしれないけど、私どもクリーン・アップの際に掃除してるんです。でも、あれでは掃除のやりがいがないんです。ぜひお願いします。
愛宕町 ●●さん	私こっちに移住してきて6年目なんですけど、以前は東京の板橋に住んでたんですが、20代の頃から盆と正月はちょこちょここっちにきていい町だなと思ってます。本町もその当時はまだ風情があったんですけど、今はもう歯が欠けたような状態になってますけど。それをまた昔のように戻すことは多分無理だと思うし、それを戻したところで、それが目玉になるかという、それもまた難しいんじゃないかなと思います。 最初町長があいさつされていた時に、焼却場の話でされてましたよね。尾花沢市と一緒にと思いますが、あれほどの辺に建設する考えなんですかね。
庄司町長	今と同じ敷地内に建設する予定です。
愛宕町 ●●さん	同じ敷地内ということは毒沢ですか。あそこのうちらの専用の焼却場を建設するんでしょうか。
庄司町長	専用ではなくで、今も尾花沢市と一緒にやっているんですけども、今の施設が50年くらい経っていて、修繕だけで年間1億数千万円くらいかかっているんです。

<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>両市町で出してたんですね。というのはね、私、あの板橋に高島平という所がありました。そこに焼却場があるのですが、その隣接する施設として温水プールと温室みたいな植物園と小さな水族館がありました。そういった排熱を利用したものがありません。守りだけではこの町はなだらかに人口が減っていくと思うんで、何か思い切ったこと、例えば集合住宅なんかもこれからもどんどん建てていかないと、お年寄りや除雪が難しい方は安心して、その心配がなくて暮らせるような環境がある所に行かざるを得ないと思うんですね。ですから、そういうことも考えて、例えばあったまりランドの排熱ももし利用できて、さっき言ったような施設のような、なんか一つ守りだけでなく攻めるようなこともやっぱりやっていかないとジリ貧になると思いましたんで、申し上げます。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>集合住宅の件は、除雪の面でもあったら入りたいという方もおられますし、今空き家が出るとすぐ大石田は埋まるんですよ。結構いろいろな所から問い合わせがあってですね、新幹線が止まる駅って結構需要が大きいみたいです。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>銀山温泉に行かれる外国の方が結構いて、僕なんか時々道を聞かれたりしますが、要は食べ物屋さんなんですね。あの駅の周辺では「長作」さんと「ふうりゅう」さんぐらいですかね。食べ物屋さんの方はよく知らないですけど、火曜日ぐらいにみんな一緒に休んじゃうんだよね。そうすると火曜日に来た人がね、もう路頭に迷っちゃうんですよ。あそこにありますよって教えるんだけど、後から調べたら休みの所を教えちゃったりしてて。麺類の業界さんに一遍に休まないで順番に休んでもらうようにしてもらおうとか。あともうちょっと駅前でそういったお店があると良いんですけど。もう一軒ぐらいあっても良いですよ、近くにね。せっかく散策してくれてる観光客にはお昼ぐらいは食べてもらいたい。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>「ふうりゅう」に関しましては、今そばを打つ人が一人しかなくて、人材がちょっと今なくてですね。もっと言えば、あったまりランド深堀の方の調理場の方も今一人でですね。調理長が休みの日は朝食だけとかですね。宴会も受けていないような状況なんです。募集をかけてるんですけど、やはり調理人の方がいなくてですね。銀山に持っていかれたりしているような状況ですので、もし皆様のお知り合いで調理人の方がおられましたら、ぜひご紹介していただければなと思っています。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>手打ちじゃないとまずいんですか。機械打ちでもできるから。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>先日、議会でも年中無休にしたら良いんじゃないかっていう提案があったんですけど、そばを打てる方が今一人しかなくてですね。前は二人でやっていたこともあったんですけども。</p>
<p>本町地区 ●●さん</p>	<p>「ふうりゅう」も手打ちだもんね。</p>

庄司町長	こねる機械を入れました。公社についても人手不足です。
大山まちづくり推進課長	<p>ごみの焼却場についても、年数的には令和11年の7月の完成を目指して今やっているところです。同等規模の施設を何件か視察させていただきながら、施設の廃熱の利用であったりも参考とさせていただいているところです。</p> <p>ただ、私どもの規模がそんなに大きくなってですね、廃熱の量的なものとしても、大都市と比較して非常に少ないんです。そういうこともあって、常時のスポーツ施設での運用はちょっと難しいのかなと考えています。</p>
大沼建設課長	多分都会の方の1/10以下の規模なので、利用しようとするときに逆にコストがかかるというような研究成果もあってですね。
愛宕町 ●●さん	そういえば、板橋だけでも40万人以上いますからね。
大山まちづくり推進課長	同等規模での状況を見ますと、玄関周りのロードヒーティングぐらいで終わっているところがほとんどでして、なかなかそこまでいっていないというのが現状です。
土屋総務課長	その他何かございませんでしょうか。
愛宕町 ●●さん	要望なんですけど、(愛宕町の交差点で) 今日3件捕まってきましたけど、なかなかないですか。気の毒なんですよ。今日も3件ぐらいですけど、毎日捕まってるね。
大山まちづくり推進課長	お気持ちは分かりますが、私としては交通ルールを守ってくださいとしか言えないです。
本町地区 ●●さん	信号の設置は町は関係ないんだ。
大山まちづくり推進課長	<p>信号を設置するのは公安になります。交通量ですとか事故の発生状況とか、そういった基準があるようです。基準からすると山形などには正直敵わないです。ただし、既存の信号の移設ということであればなんとかできる部分はあるかもしれないので、その場合、いま本町に設置してある信号であったり、町内にある信号を移設なりそういった形で持ってこれないかなという検討をしているところです。</p>
愛宕町 ●●さん	でもあれですよ。交通量はおそらく本町の信号よりも多いかもしれないよ。

<p>大山まち づくり推 進課長</p>	<p>それでも新規で設置するには、交通量が足りないようです。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>足りないんだ。大石田町では多い方だと思うけどね。</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>議会でもそういった要望を議員の方々からいただいて、町でも要望はしているんです。警察を通して公安委員会の方に要望してるんですが、結果としてあそこには付けられないというような回答をこれまでもいただいています。まちづくり推進課長からもあったとおり。本町の交差点が今回の大橋の架け替えの関係で、交差点ではなくなるので、もしかするとそこには信号はいらないのかなというふうには感じております。そうすれば、上に移すこともできなくはないかなというふうには今考えております。それも結局は公安との協議になるので、我々がここで移しますとは言えないので。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>すいません。今の信号のことですけど、私も信号を付ければ良いんじゃないかと言ったら、ある人が、信号で止まったらあそこ坂ですよ。ましてや横山の方から道路が来ますよね。坂でみんな止まらなきゃならなくなったらどうなるっていう話です。</p>
<p>大沼建設 課長</p>	<p>道路を作る上で、交差点ってある程度勾配を緩くしなきゃいけないっていう決まりがあるんですよ。ですので、基本的にはあの辺は基本的には緩くはなっているんですけど、町道が急な部分があります。ただ、大橋を架け替えて取り付けするにあたっては、あの辺の勾配が緩くなるはずですよ。</p>
<p>愛宕町 ●●さん</p>	<p>今でさえ、ちょっとこう下の方が見えにくいんですよ。私が思うのは、役場の方から佐田町に上がってくるところに止まれっていうのがありますよね。あその十字路のところ止まれっていう目印が目の中にあるんですよ。止まれっていう赤い三角のやつの方が見やすいかなと思ったりしたんですけど。愛宕町の十字路は止まれが横にありますよね。目の前にあつたら止まるかなと思ったんです。</p>
<p>土屋総務 課長</p>	<p>いずれにしても、先ほど大山課長が言った通り、警察の方にも要望はしていますし、今後の道路状況も変わってくると思いますので、引き続き要望はしてまいりますというふうに思います。</p>
<p>庄司町長</p>	<p>皆さんご意見本当にありがとうございました。町長になる前にとある山形にある会社の経営者の方に言われたことが、子供の頃から「故郷さ帰って来なくても良い」とか「継がなくたって良い」って子供さ絶対言うなよって言われたんですよ。そうすると子供がもう「帰ってこなくて良いんだな」とか「継がなくとも良いんだな」と脳裏に刷り込まれて、僕で言ったら親の仕事に全く興味が無くなったりとか、故郷に対しての興味が無くなるから、そういうことを言わないで育てるなっていうふ</p>

うに僕は経営者の方に言われたんですね。ぜひ皆さんのお子さんであつたり、お孫さんであつたりには、「大石田は良くないどごだから帰って来なくても良いがら、お前の好きなことしろ」とかじゃなくて、帰って来いとは言わなくても良いですけど、ぜひ、大石田は良い所だなど、雪あっげんとん良い町だからなつていうふうにみんなでこう大石田を盛り上げるんじゃないですけど、悪い言葉はあんまり言わないようにしてもらつて、明るくしていければ良いなつて思つてますので、ぜひ皆さんご協力をお願い申し上げます。

あと、この間に山形市が出したデータで東京都との生活比較ですると可処分所得と言つて、税金や社会保険を引いた手取り収入から家賃であつたり食費、光熱水費を差し引いて残つた金額を可処分所得つて言うんですけど、山形と東京で30年間で1154万円山形の方が多いつて出てるんですね。東京に住むよりも。そういったこともあつて、山形市と大石田町で同じように見ることができるか分からないですけども、大石田は住むには良い所だと思ひます。さつきから言つてますように、「来なくて良いから」じゃなく、大石田つて良い所だつていうような子育てなどを地域ぐるみでしていただければなつと思ひます。2050年には人口が半減するのかは分かりませんが、私も今回町長になりまして、できるだけそうならないようにしていきたいと思ひます。報道では「消滅自治体」ということも言われてはいますが、決して消滅はしませんので。端折つて言ひますと、あれは20代から39歳までの女性の割合が、その年より2050年が半減するかどうかつていう指標で、鎖国してその女性が絶対外に出ないようにしての割合なんですね。ですから嫁にも来ることもないし、嫁に出すこともないし、東京で働くこともできないんです。それを困つたその人数であつて、奈良県のとある村ではその期間出生者数がゼロの年もあるのに、消滅都市から脱却したつていうデータもあるんです。だから、あくまでも指標ということで、とある自治体では文句を言つてるらしいんですけども、嫌な空気がなくて、みんなで盛り上げていくような大石田町にしていきたいと思ひますので、今後ともどうぞご協力お願いします。どうもありがとうございます。

土屋総務
課長

ではここで閉じさせていただきます。本日はですね。様々ご意見を頂戴いたしました。夜分に何かとお忙しいところ、出席をいただきまして誠にありがとうございます。本日頂きましたご意見につきましては、今後のまちづくりに活かしてまいりたいというふうに思つておりますので、今後ともよろしくお願ひしたいと思ひます。

本日の会議の内容、これにつきましては文字に起こしてですね。ホームページ等に掲載をさせていただきたいと思ひます。その辺もご了解をお願いいたします。今日の座談会に限らず、ご意見、ご提言等につきましては、いつでもお受けしておりますので、役場にもご意見箱もあります。町長は町民の意見を聞いてつていうふうなことを第一に考えておりますので、その辺もご理解をいただきたいと思ひます。以上で、まちづくり座談会を閉じさせていただきます。皆様、誠にありがとうございます。

6. 閉 会 （午後8時45分）